

# 至心

麻生学園小学校だより  
平成30年6月29日  
第 4 号

トッポをめざせ!

高い学力 豊かな情操

## 全ての思考を言葉に 国語専科 福丸 美紀

昨今、何かと話題の大学入試制度改革。記述問題を重要視するという方向性が示されています。入試へ向けて、論理的思考力はもちろんのこと、表現力育成が今まで以上に大きな課題となってきました。

表現力を高めるため、高学年国語科では、主題や要旨、自分の考えを必ず文章で書かせるなど、思考の言葉化・文章化を徹底しています。また様々な機会をとらえて、作文を書かせています。週末課題作文もその一つです。毎週月曜日に子供たちが書いて来た作文をチェック。大変ではありますが、これがなかなか楽しいのです。回数を重ねるごとに、構成や表現に工夫が見られるようになってきているからです。くすっと笑えたり、感心させられたり…子供たちの作文から学ぶことも多々あります。今回はなかでも、毎回読み応えのある5年生の課題作文を紹介したいと思います。

「赤、三百～点、白二百～点。本日の勝負、赤の勝ち！」田中先生がこう言った。そのとき、ぼくの心の中とぼんざいをする手はとび上がっていた。

今年の赤組は圧勝だった。実際、玉入れ、紅白めくり合戦など少ししか負けていない。

その紅白めくり合戦。実は、ぼくはどちらを応援しようかまよっていた。ぼくは赤組なので、ありえないはずだ。でも、放送の「川中島」という言葉でそうってしまった。なぜか、それは、ぼくが戦国時代で一番好きな武将が上杉謙信だからだ。上杉家の旗の色は白(か青)だ。つまり正義をつらぬく上杉家(やそれに仕える直江兼続)は、白組なのである。

結果、白組が勝った。ぼくは、クラスで悪用されている、「正義は勝つ」という言葉を思い出した。う～ん、赤の武田は正義と言えるのか。もし正義だったら、相手(上杉)は正義じゃないと言い切れるのか…。ちなみに、クラスでは正義の敵は悪とされている…。

いかがでしょうか。運動会をテーマに、正義は必ず勝利するのか?勝ったほうが正義なのか?という正義に関する命題にまで話を持っていくとは。まさに舌を巻くとはこのことですね。みずみずしい感性と豊かな表現力。私たち大人も負けてはいられません。

「言葉にできないのなら、考えていないことと同じ」

日常の全ての思考の言語化・文章化によって、子供たちの表現力を磨いていきたいです。私自身も!

### ○自然体験

1～3年・・四阿屋キャンプ場

7月26日(木)

4・5年・・波戸岬少年自然の家

7月31日(火)～8月2日(木)

### ○宿泊学習

6年

7月27日(金)～29日(日)

### ○サマースクール①

全学年

8月6日(月)～8日(水)

### ○サマースクール②

全学年

8月27日(月)～29日(水)

※ 詳細については、後日学級だより等にてお知らせいたします。

7月	行事予定	8月	行事予定
1 日		1 水	自然体験4・5年
2 月	委員会・代表委員会	2 木	自然体験4・5年
3 火		3 金	
4 水		4 土	
5 木	パナソニック出前授業 5年	5 日	
6 金	早稲田佐賀中説明会	6 月	サマースクール①
7 土		7 火	サマーズクール①
8 日		8 水	サマースクール①
9 月	個人懇談(～13日)	9 木	
10 火	全校遊び・縦割りランチ(弁当)	10 金	
11 水	自強館中・筑紫女学園中説明会	11 土	山の日
12 木	ダイワハウス出前授業5・6年	12 日	
13 金		13 月	
14 土		14 火	
15 日		15 水	
16 月	海の日	16 木	
17 火	サマーコンサート	17 金	
18 水	ALSOK出前授業1・3年	18 土	
19 木		19 日	オープン模擬テスト会
20 金		20 月	
21 土	クラブ活動	21 火	
22 日		22 水	
23 月		23 木	
24 火	弘学館中説明会	24 金	
25 水	全校朝会 11:30下校	25 土	
26 木	自然体験1～3年	26 日	
27 金	宿泊学習6年	27 月	サマースクール②
28 土	宿泊学習6年	28 火	サマースクール②
29 日	宿泊学習6年	29 水	サマースクール②
30 月		30 木	
31 火	自然体験4・5年	31 金	

## ASO PHOTO

本校ホームページにもたくさんの写真を掲載しています。ぜひご覧ください。



梅雨の晴れ間の昼休み



久留米附設中学校説明会



1・2年生アスター幼稚園訪問